

Konsultation

Die Lehre

von der Partei

schöpferisch anwenden

Zum Parteilehrjahr*)

Die Erfolge in der DDR und unser sicherer Weg in die Zukunft sind auf die Tätigkeit unserer führenden marxistisch-leninistischen Partei, ihres Zentralkomitees und ihres Ersten Sekretärs zurückzuführen. Wodurch konnte die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands zu dem von den Werktätigen anerkannten und von den Imperialisten gefürchteten theoretischen und organisatorischen Zentrum der Entwicklung in der DDR werden?

Die SED stützt sich konsequent auf die vom Marxismus-Leninismus aufgedeckten allgemeinen Gesetzmäßigkeiten der gesellschaftlichen Entwicklung und wendet sie schöpferisch auf die konkreten Bedingungen *)

*) Seminar zum Studium theoretischer Probleme des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus in der DDR.
Thema 9

unseres Kampfes an. Sie beherrscht aber auch den wissenschaftlichen Arbeitsstil von Marx, Engels und Lenin. Der Marxismus-Leninismus wird ja nicht, wie das bürgerliche Ideologen behaupten, durch einmal erfundene und für alle Zeiten unabänderliche Dogmen charakterisiert, sondern es ist vielmehr ein Wesenszug des

SED, Bestandteil der internationalen Arbeiterbewegung

Eine wesentliche Ursache für die kontinuierliche Politik der SED besteht darin, daß sich die SED in jeder Phase ihrer Entwicklung als Bestandteil der internationalen Arbeiterbewegung betrachtet. Sie handelt nach der marxistisch-leninistischen Erkenntnis, daß die Stärke der einzelnen Parteien durch die gemeinsame Generallinie der internationalen Bewegung vervielfacht wird, konsequenter sozialistischer Internationalismus demnach zugleich den nationalen

Marxismus-Leninismus, aus der gründlichen Analyse der jeweiligen Bedingungen die allgemeinen Gesetzmäßigkeiten und ihre konkreten Bewegungsformen aufzudecken und aus ihnen entsprechende Schlußfolgerungen abzuleiten. W. I. Lenin konnte ja gerade deshalb als genialer Theoretiker und fähiger Organisator das von Marx und Engels begonnene - Werk schöpferisch weiterentwickeln, weil er den Marxismus konsequent gegen alle Schattierungen der bürgerlichen Ideologen verteidigte und dabei zugleich zu neuen Erkenntnissen kam. Der Leninismus und die Große Sozialistische Oktoberrevolution beeinflussten in besonders starkem Maße die Entwicklung der marxistisch-leninistischen Partei in Deutschland. Das unter Führung der KPdSU in der Sowjetunion geschaffene sozialistische System konnte zwar nicht schematisch übernommen werden, aber die dem sozialistischen Aufbau innewohnenden allgemeinen Gesetzmäßigkeiten wurden ständig bei den gesellschaftlichen Veränderungen in der DDR berücksichtigt.

Interessen am besten entspricht.

Entsprechend ihrer hohen internationalistischen Verantwortung leistet die SED einen würdigen Beitrag für die Schatzkammer der internationalen Arbeiterbewegung. Zu solchen Leistungen zählen die erfolgreiche Anwendung der Beschlüsse des VII. Weltkongresses der Kommunistischen Internationale bei der Aktions-einheit und Vereinigung der Arbeiterparteien sowie bei der Schaffung einer breiten Block-